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朱婷赢得了土耳其人的心

谈到土中体育合作，就不能不提中国
排球运动员朱婷。不久前，中国女排以十
一连胜的佳绩卫冕女排世界杯冠军的消息
不仅让中国人无比振奋，也让土耳其人十
分激动。因为中国女排队长朱婷在土耳其
也是家喻户晓的“大明星”。朱婷因加盟
瓦基弗银行俱乐部，曾在土耳其生活近 3
年，她力助瓦基弗银行俱乐部拿下了 8个
冠军。

回忆起2019年元旦邀请朱婷到大使官
邸做客的情景，约南高兴地说，朱婷用她
的成功和谦逊赢得了中国人和土耳其人的
心，朱婷为土耳其排球事业作出了重要贡
献。约南表示：“未来欢迎更多中国运动
员到土耳其交流，也希望有更多土耳其运
动员到中国来，让体育的凝聚力发挥更大
作用。”

正是由于看重体育在促进人文交流中
的重要作用，约南还首次透露了关于举办

“一带一路”运动会的构想。他建议，“一
带一路”沿线国家可以每四年轮流举办一
届运动会，囊括足球、篮球、排球等多个
项目，通过体育促进沿线国家之间的民心
相通。

为中国提供“定制服务”

与土中活跃的体育交流合作相映生
辉，土中经贸合作也日益紧密。约南说，

近年来土耳其人对中国制造的认知发生了
巨大变化，中国产品的质量、价格都受到
认可，中国电子产品尤其是华为手机，在
土耳其非常受欢迎。此外，有1000多家中
国企业在土耳其投资兴业。

不过，对与中国这个世界第二大经济
体的合作，约南并不满足于现状，“两国
目前的年贸易总额大约在 230 亿至 240 亿
美元规模，还有很大的潜力有待挖掘，希
望第一步先提高到500亿美元。”

共建“一带一路”倡议与土耳其“中
间走廊”计划的加速对接，为两国加深经
贸合作提供了巨大机遇。约南表示，未来

土耳其希望在核电、高铁方面加强同中国
的合作。他说，借助“一带一路”倡议的
东风，土耳其樱桃已经开始进入巨大的中
国市场。接下来，期待土耳其乳制品、石
榴、无花果、橄榄油等更多特色产品进入
中国市场。

约南不仅希望两国对彼此的产品敞开
大门，也期待土中相互成为对方国家企业
投资的理想地。“投资土耳其并不是仅仅
投资一个人口8000万的国家，而是整个周
边地区。”约南表示，地处欧亚大陆交界
处的土耳其是一个辐射多国的“桥梁国
家”，从土耳其坐飞机 4 小时内可以到达

57个国家。如果中国企业在土耳其投资兴
业，中国产品可以更便捷地进入欧洲、美
洲和中东地区国家。

为了吸引中国企业投资土耳其，约南
还一口气列举了诸多其他好处：土耳其平
均年龄31岁的年轻人口结构，可以提供丰
富劳动力资源；目前一些中资银行已经进
入土耳其，为中国企业投资土耳其带来了
便利。更为重要的是，土耳其当地政府可
以提供“定制服务”，以满足中国企业的
投资需求。

“我们两个民族非常相像”

在体育及经贸合作之外，如何推动两
国旅游合作发展也是约南关注的重点。

在2017年担任驻华大使之前，约南曾

在广州生活过两年多时间。从广州到北

京，约南感受到中国文化的多样性，也发

现了土中文化的共通之处。

约南表示，土耳其和中国都有丰富的
历史文化遗产，土耳其人和中国人都非常
热情好客，都有重视家人团圆、亲友团
聚、热闹喜兴的节庆文化，“我们两个民
族非常相像”。

约南认为，要让两国人民之间产生更
强烈的文化亲近感，旅游就是一个重要途
径。约南说，很多中国游客会被土耳其深
厚的历史人文积淀、丰富的文化遗产深深
吸引，而到中国旅游的土耳其人也爱上了
中国的美食和美景。

近年来，赴土耳其的中国游客数量快
速增长，2018年达到40万人次。不过，相
较同年中国出境游 1.5 亿人次的量级而
言，两国发展旅游合作仍有广阔空间。约
南希望，到 2021 年土中建交 50 周年之
际，包括旅游在内的两国各领域合作会有
更大发展。

“朱婷为土耳其排球事业作了贡献”
——访土耳其驻华大使埃明·约南

海外网 毛 莉 聂舒翼

近日，土耳其驻华大使埃明·约南接受了人民日报海外网“我在中国当大使”栏目的专访。身材魁梧高大的

约南是运动爱好者，而体育正是他观察中国的独特视角，“中国人是非常喜欢运动的民族，如晨练、散步、骑车

等，运动已经融入中国人的日常生活中。”以体育为切入口，约南畅谈他在中国生活工作近5年的所见所闻，并

表达了进一步推动土中体育、经贸、旅游等多领域合作的强烈愿望。

土耳其驻华大使埃明·约南近照。 海外网 付勇超摄

走进土耳其驻华大使

馆之前，中国女排运动员

朱婷曾做客土耳其驻华使

馆的信息引起了我们的格

外关注，此次采访由此增

加了“体育交流”这一主

题。有意思的是，我们的

报道在海外网发表后，朱

婷本人特意回应了大使对

她的高度评价。

“我在中国当大使”栏
目组迄今采访了近 30 位驻
华大使，他们观察中国的
角度不尽相同，但大多集
中在经济、文化、科技等
领域。这一次，对土耳其
驻华大使的采访从体育切
入，为描绘更加全面、立
体的中国形象提供一个新
维度。

见到体型健硕的约南
大使后，我们的采访从大
使最爱的体育运动开始：
排球、篮球、网球、乒乓
球……说起喜爱的体育运
动，初见时略显严肃的大
使，面部线条逐渐柔和起
来。当被问到对中国哪一
项运动印象最为深刻时，
大使一句“ （中国的） 广
场舞很有趣”引来采访现
场满堂大笑，他对中国人
日常生活的体察之深由此
可见一斑。

体育不仅是约南大使
个 人 生 活 与 中 国 的 连 接
点，也是两个文明古国人
文交流的新亮点。在我们
的追问下，约南大使回忆
起怀抱小儿子与朱婷“拉
家常”的愉快场景。朱婷

对土耳其排球作出的重要贡献，约南大使不吝赞
美之词，并通过我们的镜头郑重表达了推动土中
加强体育交流合作的强烈愿望。

约南大使的愿望在中国网友中引起强烈共
鸣。关于约南大使专访的图文与短视频报道推出
后，引发网友热烈讨论，24小时内阅读量超过 80
万，阅读量逾 50亿的“朱婷超话”“女排朱婷吧”
等微博话题相继转发，综合转发互动量超过 2000
条。海外网微博网友表示：“谢谢约南大使和土耳
其人民对朱婷的认可与厚爱！”海外网微信网友
说：“土耳其大使说的‘一带一路’运动会，很有
创意！助力沿线国家民心相通。”

我们的采访报道也引起了朱婷本人的关注。

朱婷在回应约南大使的赞赏时表示，“听到他这么

说我很开心”“如果今后还可以去 （土耳其） 打

球，我希望能打得更好一些，做得更好一些”。

被誉为拉美“马云”的互联网企业家马科斯·加尔佩林
（Marcos Galperin） 还清楚记得第一次说服投资人的场景。他回到
家告诉女友：“咱们计划毕业后去欧洲旅行的事怕是要泡汤了。”
那时，还在美国斯坦福念书的他，已成功赢得金融家约翰·缪斯的
信任，为自己的创业计划拿到一笔可观的融资。同时，加尔佩林
意识到，在拉美这个大舞台上，至少有40个竞争对手都对组建超
级电商平台这一目标虎视眈眈。

加尔佩林出生于阿根廷布宜诺斯艾利斯一户经营皮革贸易的
家庭。家里生意规模很大，企业销量在当地遥遥领先。若按照顺
理成章的人生剧本，加尔佩林本应去继承家业。不过，他在上学
时展现出过人的运动天赋，一度入选阿根廷橄榄球青年队，甚至
有过成为体育明星的梦想。但最终，求学的经历改变了加尔佩林
的人生轨迹。他曾两次前往美国留学——1990年进入沃顿商学院
就读，1997年在斯坦福商学院攻读工商管理学硕士学位。在斯坦
福，加尔佩林不但结识了日后重要的创业伙伴，更是拓展了自己
融资的人脉。他第一次说服投资人，就是利用金融家缪斯在学校
做讲座的机会，开车送缪斯去机场时，他施展出色的口才，在缪
斯登上私人飞机前就拿下了投资。

加尔佩林是在自家皮革公司的车库里开始创业。公司名叫
“自由市场”（Mercadolibre），经营模式与中国淘宝相似。创业之
初，尽管得到了摩根大通、高盛、通用电气金融等大牌投资人的
支持，但加尔佩林很冷静，并没有大力投放广告。他意识到竞争
对手们在品牌宣传上砸重金的做法过于短视，于是选择将更多的
资金投入到团队组建和产品的研发上。这样的运营理念可谓“路
遥知马力”，从 1999年到 2017年，公司不断开拓拉美市场，使其
会员量占到拉美人口总数的35%，成为业界佼佼者。

取得如今的成就，加尔佩林经受了许多考验。尤其是 2001
年，阿根廷曾陷入严重的经济危机，“自由市场”也面临美国亿贝
深入拉美市场对其发起的挑战。加尔佩林很好地处理了这一切，
使得公司走上快车道，并于2007年成功登陆纳斯达克，筹得充裕
的发展资金。

面对未来，加尔佩林认为，网络消费市场的瓶颈更多地来自
经济发展带来的社会阶层分化。眼下，他花费很多心思打造网络
金融平台，为的就是在一定程度上打破资金流动的壁垒、降低社
会融资的风险，进而改善贫富差距扩大的问题。

马科斯·加尔佩林：

拉美“马云”留学改变命运
海外网 吴正丹

中外部长高峰论坛在浙江乌镇召开

共建智慧社会 共享智慧成果
海外网 刘 强

近日，由人民日报社主办的第六届世界互联网大会中外部长高峰论坛在浙江乌镇举行。200多
位与会嘉宾围绕“智慧社会与可持续发展”这一主题展开热烈探讨。

第六届世界互联网大会近日在浙江乌镇召开。 翁奇羽摄（人民图片）

采访手记

互联网大咖秀

“智慧社会”大潮涌动

2019年，是世界互联网发展第50个年头，也是中
国全功能接入国际互联网25周年。这期间，信息技术
日新月异，人类文明经历电脑端互联网、移动互联网
之后，又迎来智能互联网时代。

为顺应信息革命发展的时代大势，中共十九大报
告明确提出建设“智慧社会”。两年来，中国交出了怎
样的答卷？

在上海合作组织前秘书长阿利莫夫看来，中国智
慧社会的建设正大潮涌动。他表示，世界每 5 个互联
网用户就有1个在中国，而在中国600多个城市中，已
经有500多个正在建设“智慧城市”。

“漫步乌镇，小桥流水一侧，桨声灯影之间，‘刷
脸’就能购物，扫码就能用餐，在线就能问诊。”人民
日报社社长李宝善在致辞中表示，有着数千年历史的
水乡乌镇，为观察中国智慧社会建设打开一扇窗。

智慧互联，不只在乌镇开花落地。数字化的生活
方式正在中国大地处处上演。“中国大力发展数字经
济，2018年数字经济规模达到31.3万亿元，对GDP增
长的贡献率达67.9%，提供就业岗位1.91亿个。”中宣
部副部长、中央网信办主任、国家网信办主任庄荣文
说。

用“绣花功夫”精细治理城市

智慧社会建设中，政府应扮演怎样的角色？
塞浦路斯交通通信工程部常务秘书斯塔夫罗斯·迈

克尔在会上分享了经验。他认为建设智慧社会要推进
三方面的工作：一是提升公民生活质量；二是提升政
务治理能力；三是助力实现稳定的经济增长。他称赞
道：“中国的数字经济取得了显著的发展成就，包容开
放的态度值得学习。”

说起中国建设智慧社会的典范，自然绕不开杭
州。乘着数字化的东风，这座被誉为“人间天堂”的
魅力古城，正为自己赢来一张又一张新名片，如“数

字经济之城”“移动办事之城”等。
“杭州市区有 30 多万停车泊位可实现先离场后付

费，酒店30秒入住成为现实，几乎所有公共场所移动
支付全覆盖……”浙江省委常委、杭州市委书记周江
勇的现场分享，让与会嘉宾赞叹不已。

在他看来，智慧城市建设中，政府应当扮演好三
个角色：一是引导者，引导智慧产业发展；二是倡导
者，创造更多的智慧解决方案；三是主导者，推动政
府数字化转型，用“绣花功夫”精细治理城市。

国家税务总局副局长任荣发分享了建设“智慧税
务”的案例。“建设全国统一高效的网上税务局，6000
多万法人机构、8亿自然人网上申报率达95%以上，个
人所得税客户端用户数接近 7000 多万。”任荣发说，

“智慧社会建设要有互联网的思维，应坚持以人为本、
需求导向，建成互联互通、互利共赢的良性生态系
统。”

“民生保障是智慧社会建设的核心使命。”十二届
全国政协副主席、国家电子政务专家委员会主任王钦
敏认为，要充分依托信息化、智能化手段，为群众提
供多样化、普惠化、均等化的公共服务。

为“时代之问”提供中国方案

中国工程院院士倪光南表示，当前社会处于新一
轮科技革命和产业变革的浪潮之中，建设智慧城市正
处在一个非常有利的时期。与此同时，互联网领域发
展不平衡、规则不健全、秩序不合理等问题日益凸
显。面对机遇与挑战相互交织的复杂局面，构建网络
空间命运共同体，为互联网往何处去的时代之问提供
了中国方案。

“我们应树立网络空间命运共同体、责任共同体、
利益共同体意识，强化各国政府责任，深化国际务实
合作，共同推进智慧社会建设的规范化、科学化、法
治化，避免出现画地为牢、各自为政甚至损人利己等
问题。”李宝善的精彩论述，令与会嘉宾频频颔首。

“建设智慧社会，要打破产业界限、市场界限和时
空界限，推动国与国之间的深度合作，搭建交流平
台，加强政策协调，对接发展战略，分享治理经验。”
李宝善指出，要通过共建智慧社会、共享智慧成果，
推动世界各国共同搭乘互联网和数字经济发展的快车。
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